



Compte-rendu de réunion du CA.

Paris, le 6 novembre 2012 (9h30-13h30)
Début de séance : 9h40

Liste des présents :

- Christian Valentin (IRD)
- Jean-Pierre Faugère (Université Paris Sud)
- Yan Pautrat (Université Paris Sud)
- Pierre Chiapetta (Université Aix-Marseille)
- Bernard Jourmet (ENS Cachan)
- Françoise Rieg-Falson (Université Lyon 1)
- Pham Minh Chau (Université Paris Diderot)
- Christine Choppy (Université Paris 13)
- Marie-France Barthet (Présidente Consortium USTH, PRES Université Toulouse)
- Yannick Giraud-Heraud (Université Paris Diderot)
- Bernard Legube (PRES Poitiers)
- Alexandre Peauveau (MAEE)
- Dinh Tuong Lan (USTH)
- Pierre Sebban (USTH)
- Jean-Luc Clément (MESR)
- Jacques Erschler (Consortium USTH)
- Céline Gausson (Consortium USTH)

Sont excusés : Pascal Formisyn (Groupe des Ecoles des Mines), Anne De Bliagneres (Université Paris Dauphine), Serge Riffard (Université de Saint-Etienne) et Jean-Luc Nahel (CPU).

La séance est présidée par Marie-France Barthet.
Secrétaire pour la séance : Françoise Rieg-Falson
VP doctorants : Françoise Rieg-Falson
VP recherche et formation : Bernard Legube

- Sur l'approbation des comptes rendus des conseils d'administration du 3 juillet 2012 qui ont été envoyés par courriel aux membres du CA :
Une faute d'orthographe est remarquée sur le mot business page 3. La faute est corrigée. Il n'y a pas d'autres remarques.
Il est procédé au vote sur ce compte rendu. Le compte rendu du CA du 3 juillet 2012 est approuvé à l'unanimité des présents à la réunion (Annexe 1)

• Sur les doctorants :

Françoise Rieg-Falson présente aux membres du CA un point sur les doctorants à l'aide d'une présentation Power Point. (Annexe 2)
Arrivée des doctorants de la promotion 2011
Le VIED débloquent l'argent pour janvier par l'intermédiaire de Campus France. L'Ambassade de France a trouvé une solution pour verser les bourses dès novembre permettant aux doctorants de partir plus tôt.

Les doctorales 2012 : 27 doctorants étaient inscrits. C'est un peu plus de 50 %, ce qui est peu et donc regrettable. (Attention, il est souligné qu'un autre séminaire avait lieu à l'ENS Cachan à peu près en même temps que le séminaire organisé par le Consortium USTH à l'Université Lyon 1. Il faudra donc l'année prochaine faire attention aux dates auxquelles le séminaire sera organisé).

Pour pallier cet absentéisme regrettable, deux documents ont été envoyés aux membres du Conseil d'Administration. Il s'agit d'un document à compléter par le directeur de thèse qui s'engage à libérer l'emploi du temps du doctorant pour que celui-ci puisse participer au séminaire annuel organisé par le Consortium USTH, et d'un document à compléter par le doctorant qui s'engage à participer à ce séminaire.

Une modification est proposée sur l'un des documents : les membres du Conseil d'Administration estiment que sur le document à remplir par le directeur de thèse, la formulation entraîne un engagement trop faible de la part du directeur. Il faut supprimer « dans la mesure du possible ».

Les deux documents sont votés avec la modification et seront bientôt envoyés.

Avec les deux documents, il faudrait envoyer un contrat type détaillant les conditions de la thèse et notamment celles liées à la bourse vietnamienne.

Le prochain séminaire aura lieu à l'Université Paris Sud, en septembre 2013.

Le déroulement de la thèse : une enquête a été faite auprès de la première vague de doctorants (2010) et de leurs directeurs de thèse (Voir annexe 1). 12 doctorants ont répondu, une relance va être faite auprès des directeurs de thèse des autres doctorants.

Minh Chau Pham pose la question de la fin de la bourse de thèse. Pierre Sebban répond qu'il y a trois ans de financement de thèse à partir du 1^{er} mois de versement de la bourse. La première inscription date de mars 2010.

Pierre Sebban rappelle qu'une enquête de satisfaction a été faite auprès des directeurs de thèse : ils estiment que 80 % des doctorants sont bons et très bons. Il rappelle également que la sélection de départ porte sur le français ou l'anglais mais qu'au retour à Hanoi, les doctorants doivent avoir un TOEFL à 500 points, les jurys de recrutement seront en anglais.

L'appel à sujet de thèse 2013-2014 : proposition de reporter l'appel à sujet 2013-2014 à l'automne 2013, en septembre.

Françoise Rieg-Falson expose les cas particuliers de doctorants qui posent des difficultés. C'est l'occasion de constater que les directeurs de thèse ne sont pas directement informés qu'en cas d'arrêt de thèse, le doctorant devra rembourser l'intégralité des sommes déjà versées au titre de bourse. Il faudra inscrire cette information dans le document du prochain appel à sujet.

• Sur la formation et la recherche.

Pierre Sebban présente un bilan des inscriptions à l'USTH et plus généralement de la rentrée 2012 (annexe 3).

Bernard Legube présente l'engagement du CNRS exprimé lors d'une rencontre en juillet 2012.

• Sur la vie de l'association

Marie-France Barthet prend la parole. Elle a été élue Présidente du PRES Toulouse en juin 2012. Elle s'est posée la question de savoir si elle devait continuer à présider le Consortium USTH compte tenu de cette nouvelle charge. Après discussion, elle a décidé de continuer à assurer la présidence en se faisant aider. Après discussion en bureau, Marie-France Barthet propose Jacques Erschler comme chargé de mission pour l'aider dans la gestion quotidienne du Consortium USTH. Jacques Erschler était impliqué dans le projet USTH dès le début et a donc une pleine connaissance du contexte et des acteurs du projet.

Jacques Erschler sort de la salle.

Cette proposition est soumise au vote et adoptée à l'unanimité par les membres du Conseil d'Administration.

Les Conventions

Il est rappelé que la coopération entre les établissements, le consortium et l'USTH doit être encadrée conventionnellement.

Deux Conventions ont été envoyées par e-mail aux membres du Conseil d'Administration afin qu'ils les étudient : une convention d'adhésion au consortium et une convention d'application pour chaque master (prévue dans l'habilitation). En bureau la veille, un même préambule a été ajouté aux deux conventions et quelques modifications ont été faites. Les membres du Conseil d'Administration discutent les conventions qui leur sont proposées et se mettent d'accord sur quelques modifications.

Les deux conventions sont votées et adoptées à l'unanimité moins une abstention.

Cf. conventions avec les propositions de corrections (annexe 4 et 5).

Dates des prochaines réunions du Conseil d'Administration :

Prochaine AG : 15 mars 2013 à Montpellier

CA : 2 juillet et 13 novembre 2013 à Paris.

Céline Gausson sort de la salle.

Marie-France Barthet propose une augmentation de deux échelons du salaire de Céline Gausson en mettant en avant l'importance et la qualité de son investissement dans sa fonction au service du consortium. Le Conseil d'Administration approuve cette proposition à l'unanimité.

• Sur la Fondation.

Jean-Luc Clément espère que la Fondation sera créée d'ici 2 mois.